



Quebec Chapter  
Section du Québec  
Montrer la voie, améliorer des vies

## Bulletin d'information de la section québécoise de l'ACP

Novembre 2025

Bonjour à tous,

Nous vivons en ce moment une période difficile au Québec, avec la loi 106 et la loi 2. Plusieurs états d'esprit ont dû vous habiter, dans les dernières semaines : la colère, le découragement, l'incertitude....Sachez que l'ACP vous appuie et a à cœur le bien-être des médecins et la qualité de la médecine que vous prodiguez à vos patients.



Nos associations et fédérations se battent actuellement pour nous. Cette, année, la section Québec de l'ACP a justement voulu rendre hommage à un médecin qui a à cœur la défense de la pratique de la médecine interne au Québec : le Dr Pierre Mc Cabe, président de l'ASMIQ! C'est à lui que nous avons remis le prix Excellence cette année, lors du congrès conjoint automnal de médecine interne de l'ASMIQ et de la section Québec de l'ACP, au Mont-Sainte-Anne à Québec! De plus, nous avons rafraîchi nos connaissances en gastroentérologie, lors de ce congrès, ainsi que notre corps et notre esprit!

Nous avons eu aussi le plaisir de soutenir une équipe de résidents du Québec qui a participé au Doctor's Dilemma du congrès annuel de la Société canadienne de médecine interne, à Halifax, en octobre dernier et qui a remporté le premier prix! Il s'agit des Dr Jad Alkass, Dr. Dean Noutsios, et Dr. Owen Luo de Mc Gill! Ils sont ici accompagnés du Dr Bert Goving, membre du conseil de la section Québec de l'ACP, ainsi que du Dr Sahar Iqbal, Gouverneure de la section Provinces de l'Atlantique!



En terminant, j'aimerais vous laisser avec cette pensée qui me nourrit, depuis le début de mon parcours en médecine : le courage n'est pas l'absence de peur ou de désespoir, mais la force de les vaincre...

Solidairement,  
**Isabelle Hébert, MD, FRCPC, FACP**

# Message du conseil de la section Québec de l'ACP

Le chapitre québécois de l'American College of Physicians (ACP) exprime sa profonde préoccupation à l'égard de l'adoption du projet de loi 2 par l'Assemblée nationale du Québec. Bien que cette législation vise à améliorer l'accès aux soins en liant la rémunération des médecins à des cibles de performance clinique fixées par le gouvernement et à une responsabilité collective, nous croyons que cette approche risque de nuire à la fois au bien-être des médecins et à la qualité des soins offerts aux patients.

En tant qu'organisation engagée à faire progresser la médecine interne et à soutenir ceux qui la pratiquent, nous appuyons les efforts visant à améliorer l'accès et l'équité aux soins. Cependant, les réformes doivent être élaborées en collaboration avec les cliniciens et mises en œuvre de manière durable.

Le projet de loi 2, en se concentrant sur un nombre restreint d'indicateurs cliniques, ne reconnaît pas les rôles essentiels que jouent les médecins internistes, entre autres dans l'enseignement, le mentorat, la recherche et le leadership au sein du système. Ces contributions sont fondamentales et doivent être reconnues à leur juste valeur.

Nous sommes particulièrement préoccupés par le fait que cette législation pourrait aggraver l'épuisement professionnel chez des médecins déjà soumis à d'importantes pressions.

L'efficacité du système de santé doit être soutenue par une infrastructure, des ressources et du personnel de manière adéquate — et non reposer uniquement sur les épaules des prestataires individuels.

De plus, le fait de privilégier la quantité des soins risque de compromettre la qualité et la continuité des soins, en particulier pour les patients atteints de maladies complexes ou chroniques.

Nous exhortons le gouvernement du Québec à reconSIDéRer cette loi et à s'engager de manière constructive avec les médecins et les organisations de santé afin de co-générer des solutions qui renforcent la prestation des soins, soutiennent la main-d'œuvre et préservent l'intégrité du système de santé.

## Série de webinaires de collaboration inter-organismes d'ACP Canada Rejoignez-nous pour les deux dernières séances de 2025 !

3 décembre 2025 - Organisé par ACP Québec

Inscrivez-vous à notre webinaire du 3 décembre, « Mises à jour sur l'hépatite B », et joignez-vous à nous pour un bref aperçu des nouveautés, des points importants et des changements concernant ce sujet !

[Inscrivez-vous ici](#)

## Autres ressources du chapitre

- Club de lecture de l'ACP – un résumé des meilleures données probantes récentes en médecine interne issues de plus de 120 revues cliniques.
- Recommandations cliniques de l'ACP – des recommandations fondées sur les meilleures données probantes disponibles ; des indications en l'absence de données probantes ; et enfin, l'objectif d'aider les cliniciens à prodiguer les meilleurs soins possibles.

- DynaMedex® – Les membres de l'ACP bénéficient d'un accès gratuit à l'outil d'aide à la décision clinique le plus récent et fondé sur des données probantes.
  - MKSAP – Précommandez MKSAP pour l'ACP. Une nouvelle fonctionnalité permettra d'obtenir des crédits de formation médicale continue (FMC) au fur et à mesure. Que vous préfériez soumettre votre dossier après avoir terminé un module complet d'une sous-spécialité ou après avoir répondu à seulement quelques questions, la soumission pour la FMC et le maintien des compétences (MOC) est simple et rapide grâce à cette fonctionnalité !
- 

[Download the English Version](#)

## Connect with ACP Canada

Canadian Chapters - American College of Physicians

ACP British Columbia, ACP Ontario, ACP Prairie Provinces, ACP Quebec, ACP Atlantic Provinces  
[acpcanadianchapters@outlook.com](mailto:acpcanadianchapters@outlook.com)



5727 Baker Way NW | Suite 200 | Gig Harbor, WA 98332 US

[Unsubscribe](#) | [Update Profile](#) | [Constant Contact Data Notice](#)



Try email & social marketing for free!